

En toda España. . . 150 pes. al mes  
 extranjero. . . 30.00 " al año  
 En los estrados, 10 céntimos  
 Número extra, 5 céntimos

Redacción y Administración. Plaza d  
 Príncipe, 11 y Rampa de la  
 danza, 16, teléfonos 20 y 84.  
 Telegrafía: BIZN - MAHON

# EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONARQUICO (FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1878)

AÑO XXVII.

Mahón, Viernes 13 de febrero de 1920

Núm. 14.050.

## Pastillas YOKO

Nuevo producto químico para hacer tinta para escribir

Con una sola pastilla YOKO se hace la misma cantidad de tinta que la de un tintero corriente.

Precio de una pastilla VEINTE céntimos

Véase al por mayor y menor en la librería de MANUEL SINTES. — Plaza del Príncipe, 11. — MAHON.  
 DESCUENTOS A LOS REVENDADORES

### Otro voto en pro

## Para oponerse a la anarquía

No hemos de comentar aquí el discurso del señor Cambó, como pieza oratoria ni como programa de un estadista. En la sección parlamentaria del periódico encontrará el lector la glosa y la impresión que en tales conceptos el discurso sugiere. Remitiendo allí al lector podemos en este editorial subrayar y citar el acto político que ayer el señor Cambó realizara con el beneplácito del centro y de la derecha de la Cámara, con la rutinaria y sistemática crítica negativa de la «gran familia liberal», para quien todo lo que no sean los pugilatos subalternos del politiquero es, como para el personaje del sainete, «poesía»...

No puede, en efecto, el señor Cambó, ser ajeno al deseo nacional de que se constituyan grandes núcleos de fuerzas conservadoras que ocupen el Poder. Y no como expresión de las viejas organizaciones políticas, galvanizadas, para hacerlas servir unos años más, sino como coincidencia de todos los cerebros que conciben la realidad actual en tan íntegro modo como el señor Cambó la concibe y de todos los corazones que tienen arrestos para mantener íntegra la soberanía del Poder público frente a la tiranía liberticida que esclaviza a la legión obrera y quiere compartir, domineándola, la autoridad del Gobierno.

La nota culminante de la actitud en que ayer se manifestó el ilustre parlamentario catalán no defraudó a quienes esperábamos que la declaración del señor Cambó respecto a la política que, a su juicio, debe prevalecer y gobernar es la que tiene por cauces los de la autoridad indiscutida de un Poder público, sin sombra ni barrunto de mediación... Sorprendió en cambio dolorosamente a la zaragatera y buliciosa pareja Alba-Alvarez, tan enérgica afirmación. Y cuando el señor Cambó expresaba, con valiente civismo, que la fuerza del Sindicato único estaba fundada en la creencia de que puede formarse un Gobierno que pacte con aquel poder anárquico y difuso, desde la tribuna hemos contemplado al señor Pedregal mirar dolorido y místico a su jefe, don Melquíades, como para advertirle de que va siendo neófito el clamor de protesta contra la tiranía sindicalista, sobre cuyos sillares el señor Alvarez quiere alzar el alcázar de su autoridad reformista y constituyente.

¿Quién es el maestre o el mal intencionado que puede decir con razón que las fuerzas conservadoras pretenden el Poder para resucitar las viejas oligarquías? No. No es eso lo que está en elaboración. Hombres como Cambó no participarían del anhelo de ver en el Gobierno a una fuerza conservadora vigorosa, no trabajarían por lograrla y ayudarla, si de lo que se tratara fuese de fusorar gremios en ese Sindicato conservador de que muy piaramente había el conde de Romanones.

El discurso de Cambó demuestra que está persuadido el ilustre ex ministro de la necesidad de oponer a la acción anárquica y gobernante del Sindicato único la autoridad del Poder público.

Que las fuerzas conservadoras de la política recojan este nuevo dictamen y tengan en cuenta esa voto de calidad para no frustrar la misión patriótica que en estos momentos les está asignada si España ha de salvarse.

(De «La Acción».)

### Higiene de la habitación

La Academia de Ciencias de París acaba de conceder un premio en metálico al señor Juillard por su trabajo titulado: «Lecasier sanitaire», que no es otra cosa que una clasificación de las habitaciones de París desde el punto de vista de la higiene.

En esa clasificación o registro cada habitación tiene su ficha que señala su situación, defectos y ventajas, morbosidad y mortalidad.

Así, por ejemplo, se ha hecho constar que, en un período de diez años, han ocurrido cien mil defunciones por tuberculosis, repartidas en cuarenta mil casas, o sea la mitad de los inmuebles parisienses.

Naturalmente, no se establece un promedio matemático para cada una de estas casas. A las unas pueden imputarse defunciones accidentales, viéndose en ellas el germen en formación, pero otras deben ser consideradas como verdaderos focos de infección, correspondiendo por término medio a un número de defunciones a cada una.

El trabajo en cuestión ha permitido evitar la diseminación del contagio, organizándose comisiones administrativas de vigilancia. Instruyéronse procesos y, en definitiva, se condenó a la demolición ciertas fincas y a la desinfección metódica otras.

Este problema vital es muy complejo. La vida material de los habitantes, su

alimentación, el trabajo excesivo, el alcoholismo, la falta de aireación, etc., con factores múltiples que han de tenerse muy en cuenta. Empero, según demuestra el «Casier sanitaire», la causa principal de tantas habitaciones mal sanas reside en la orientación y construcción que no permiten la penetración de la luz en todas las piezas de la habitación. Colocada en un cuarto obscuro y húmedo el famoso bacilo de Koch y veréis su desarrollo, pudiendo contar el número de víctimas por el de inquilinos.

El habitante del campo es un ser higiénicamente privilegiado. Su vida no está confinada a un aire saturado de polvo y miasmas de toda naturaleza, ni en habitaciones pequeñas donde la respiración nocturna no halla el cubo de aire necesario, como en las ciudades.

La luz es el factor primordial de la habitación salubre; es el mejor de los antisépticos, y su acción se manifiesta potente por sus radiaciones tónicas y reconfortantes, habiendo dado nacimiento a una buena medicación, la radioterapia, cuyos resultados han sido muy apreciables.

El sol es tan amigo del hombre como enemigo de los microbios, que son el origen primero de las afecciones infecciosas y contagiosas. Como el mocho, los microbios huyen de la plena luz.

El «Casier sanitaire» ha revelado los principios de la higiene de la habitación, demostrando el peligro de las aglomeraciones de personas, almacenadas más que instaladas en ciertas casas de alquiler, y la influencia de la luz sobre la salubridad, en términos de ser los pisos inferiores, aunque más caros, los menos salubres, ya que recogen el polvo de los superiores y el de la calle, y reciben sólo algunos rayos de luz. Si es que no se hallan privados de ella.

Sin embargo, se observa que en los pisos inferiores viven personas de avanzada edad, lo cual demuestra que esta cuestión no está todavía bien dilucidada.

Con todo, parece fuera de toda duda que los pisos altos son, además de más baratos, más sanos. Siempre es un consuelo (en Francia y en España) para aquellos que andan de Ceca en Meca en busca de habitación aceptable.

P. de M.

### Doctor F. Valdés Guzmán

Director honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica el viernes de 7 y media a 8 y media de la noche.

Calle del Angel, 16

### El oficio de aviador

Viendo volar un avión con la facilidad, aparente al menos, con que el águila, según el poeta,

«... que, saliendo  
 inexperta del nido, en lavacía  
 región, desplegar osa,  
 las alas, no sabiendo  
 la fuerza que la guía»

parece cosa sencilla coger el volante y elevarse a millares de metros: tan sencilla como el manejar un auto o una moto, sin otro riesgo que el de atropellar a algún transeúnte.

Sin embargo, no es así: ser aviador no es caso tan asequible, ni bastan para ello la buena voluntad y el deseo.

Antes de utilizar un metal en la in-

ustria se le ensaya y somete a varias pruebas. Se le comprime, se le estira, se le hacen sufrir torsiones, presiones y cocciones; hasta que se está seguro de su solidez y resistencia. Un aviador no es un metal, es algo que vale más y he ahí por qué los jóvenes que tratan de entrar en la aviación, particularmente, hayan de sufrir un tratamiento todavía más severo.

Para ser, por ejemplo, tambor mayor y hasta simple soldado o agente de policía, se requieren simples condiciones de buena presencia; pero no bastan ciertamente para ser aviador.

En la vecina Francia hanse constituido once regimientos de aviación: de observación, caza y bombardeo, que tal vez no lleguen a observar, cazar ni bombardear, ya que, si cada día parece menos verdad que se han acabado las guerras, no deja de creerse lejano la que, en los tristes destinos de la humanidad haya de suceder a la horrenda que el mundo acaba de presenciar y sufrir. No importa. Hay que estar siempre preparado, que es la mejor manera de no haberse de preparar.

Con este motivo, la prensa gráfica ha dibujado los instrumentos y aparatos que sirven para medir la capacidad y aptitudes de los aspirantes a la aviación: instrumentos y aparatos cuya apariencia ha sido comparada por la imaginación francesa al utillaje masónico y aun al inquisitorial legendario.

Un convenio internacional regula dichas pruebas. El candidato ha de sujetarse al oscilómetro, que señala su presión arterial; al espiómetro, que gradúa su potencia pulmonar; al neumógrafo, que registra los movimientos del pecho; al martillo de Babinsky, que pone de manifiesto lo que en fisiología se llama reflejos. Se le hace soplar desesperadamente hasta su agotamiento en un tubo de caucho para estudiar su fuerza respiratoria. Se le sienta en un sillón que da vueltas vertiginosas. Se le somete a oscilaciones imprevistas para ver si tiene miedo de caerse. Se disparan casi al oído tiros de revólver mientras se le invita a sonreír. Se le lanza a los ojos un rayo de luz eléctrica de 300 bujías, invitándole después a leer un artículo. Se le somete a presiones variadas debajo de una campana neumática. Se le hace dar vueltas como una peonza; se lo ciega; se le ensordece; se le derriba... y si resiste a todas estas y otras varias pruebas eliminadoras y demuestra en ellas que sus huesos son de acero y sus músculos de goma elástica, se le admite u autoriza para hacer su aprendizaje de aviador.

En verdad excitan a compasión esos jóvenes aspirantes a aviadores, porque hay que confesar que el tipo varonil romano (si es que ha existido), ha venido muy a menos, como lo demuestra el ensayo de la medida pectoral y del peso (abandonada la última), en el reclutamiento de mozos para el reemplazo del ejército.

Pero ¿y cuándo es el bello sexo el que sienta plaza de aprendiz volador? Las pruebas con las mismas y el caso es que hay quien las resiste, porque nadie como la mujer se sale con la suya en cuanto se le mete una idea entre ceja y ceja.

Sin embargo, a pesar de la afición, la navegación aérea está todavía distante de entrar en nuestras costumbres.

H. Perfumes Bordados Inguales Elegantes exquisitos agradables Casa Buenavestura

## TEATRO PRINCIPAL

Compañía de Zarzuela y Opereta bajo la dirección de los primeros actores ALFONSO G. HERNANDEZ y ANTONIO MORENO y el reputado maestro ANGEL SORIA

Sábado 14 Febrero de 1920 — A las nueve.

### GRAN BAILE DE MASCARAS

DOMINGO. Función tarde y noche.— Véanse pizarras. En la función de la noche, beneficio de la tiple cómica MARIA BELDA se estrenará la Revista local

### UN CUARTO DE HORA EN MAHON

LUNES.—Función tarde y noche.

Beneficio de la tiple cantante JULIA ASENSI.

MARTES. Función tarde y noche.— Véanse pizarras.

DESPEDIDA DE LA COMPAÑIA

Beneficio de JULIAN ORTEGO y PACO MORENO.

Todos los días después de la función BAILE DE MASCARAS.

## TEATRO CINE CONSEY

Viernes día 13 de Febrero de 1920.

Vermouth Supremo a las 5 y media.

Noche a las 9.

El tren de la gran VOLUNTAD DE HIERRO  
 diosa cinta en cinco partes  
 interpretada por el famoso actor americano HARRY T. MOREY edición «Vitagraph»

Reestren de la gran Charlot hace la barba  
 ciosísima cinta titulada

DOMINGO, sesiones a las mismas horas con el mismo programa. LUNES y MARTES, programa nuevo.— Véanse pizarras.

PRONTO.—El populísimo y sin par Conde Hugo El enigma del silencio  
 (Francis Ford) en la sensacional serie de 15 episodios

### En el Salón

#### Victoria

Ayer celebróse en el local que encabeza estas líneas el anunciado baile «Molinos de viento» que resultó verdaderamente espléndido por el numeroso público que llenaba todas las localidades, no alcanzando al número de butacas, teniendo que añadir varias filas de sillas que eran ocupadas por asalto por los concurrentes.

El salón de espectáculos había sido adornado con verdadero gusto artístico, resultando de muy buen efecto las cenefas colocadas alrededor del salón con figuras holandesas y molinos de viento, muy apropiados para el carácter de la fiesta, completando el cuadro que representaba el escenario, en cuyo fondo se colocó el telón de la opereta, cuyo nombre se dió al baile.

En número bastante crecido fueron las máscaras que se presentaron anoche al baile del Salón Victoria, predominando los trajes de marinos y tipos holandeses, sobresaliendo el tipo de la «Sabinia» que estaba muy bien caracterizado.

La animación duró hasta hora muy avanzada de la madrugada, saliendo todos los asistentes muy complacidos de la velada que resultó en verdad espléndida.

A las muchas felicitaciones que oímos ayer para la Empresa del Salón Victoria, añadimos la nuestra por el éxito alcanzado en la fiesta de anoche.

### Alcaldía de Mahón

Habiendo dejado de hacer uso de la licencia que venía disfrutando, en el día de hoy he vuelto a hacerme cargo de la Alcaldía.

Lo que se anuncia para general conocimiento.

Mahón a 12 de febrero de 1920.— El Alcalde, Pedro Pons Sitges.

### Elecciones Municipales

A los efectos del artículo 3.º de la Real orden de 26 abril de 1909, en el día de la fecha ha sido fijado en el tablón de edictos, por el término de ocho días, la relación de Concejales proclamados por la Junta municipal del Censo electoral de esta Ciudad, remitida por el señor Presidente de la misma. Lo que se hace público al objeto de

que puedan hacerse las reclamaciones legales que se estime procedente. Mahón 12 de febrero de 1920.—El Alcalde Accidental, Ramón Carreras.

### Santoral

Santo de hoy.— Santos Benigno y Marcelo y Santa Catalina de Ricci. Santo de mañana.— Santos Valentín mártir, Vidal y el beato Juan Bautista de la Concepción.

### Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 13 de febrero de 1920

Parad: Regimiento de Infantería Mahón, número 63.

Jefe del día: Teniente Coronel de Artillería don Ignacio Pons.

Imaginario: Teniente Coronel de Infantería don Gabriel Rubias.

Hospital y provisiones: Capitán 1.º del 63.

Vigilante: Oficial 1.º de Caballería.

Servicio nocturno de Villa Carlos.— Capitán de Artillería don Miguel Ferrer.

Imaginario: Capitán de Ingenieros don Francisco Pou.

De orden de S. E.—El Coronel Sargento Mayor, Ricardo Lillo.—Rubricado.

### Bolsa de Barcelona

del 12 Febrero 1920

Telegrama facilitado por el Banco de Menores

Interior serie A	77'00
Id. id. B	76'90
Id. id. C	76'90
Exterior serie A	85'20
Amortizable 5 por 100 A	98'20
Id. B	97'90
Interior fin de mes	00'00
Acciones Nortes	66'20
Id. Alicante	66'25
Id. Andaluces	59'70
Id. Orenses	20'50
Francos	40'40
Libras	19'47
Liras	32'00
Dollares	00'00
Marcos	06'23
Nortes Prioridad	57'75
Cáceres Variable	36'00

### DISFRACES

elegantes y económicos. Estrenos en los próximos Carnavales.

JOSÉ SÁNCHEZ

San Bartolomé, 19. 14-15

# Conferencias telegráficas

(Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid)

TELÉFONO N.º 15 **CINE ESPAÑA** Salón de Moda

ARTE — BELLEZA — ELEGANCIA — INTERES  
ESPECTÁCULO ARTÍSTICO PROYECCIONES SELECTAS

Sábado 14 Febrero de 1920

## GRANDIOSO BAILE NACIONAL

Amenizado por una nutrida orquesta

DOMINGO, dos sesiones, a las 5 y media y a las 8 y media.

Se proyectarán escogidas cintas panorámicas, cómicas, instructivas y de información, entre ellas una soberbia «REVISTA» PATHE.

## LA MASCARA DEL AMOR

Precioso cine drama, adaptación de la célebre novela de Daniel Lesnour, dividido en dos jornadas que se titulan:

EL MARQUES DE VALCOR y LA CONDESA DE FERNEUSE

Protagonista el renombrado actor Mr. Escoffier

Lunes y martes, grandes sesiones con estreno de programa.

# Oriannon

Sábado día 14 Febrero de 1920. — A las nueve  
**GRAN BAILÉ DE SOCIEDAD**  
a cargo del «Casino de Obreros de Unión Republicana»

Domingo día 15 Febrero de 1920.  
A las 5 y media de la tarde. A las 8 y cuarto de la noche.  
Primera jornada de la grandiosa serie

## EL REY DEL CIRCO

Intitulado LOS INCENDIARIOS, a cargo del hércules del cine, el idolo de los públicos  
EDDIE POLO

Lunes, dos sesiones, a las 5 y media y a las 8 y cuarto.

Programa Paramount — Estreno de la hermosa cinta

## LA FLOR DE LA MONTAÑA

por el gran actor, WALLACE REID.

Domingo y lunes, a las 10 y media. BAILE DE SOCIEDAD

## Noticias de la Península

Madrid 12 a las 4.

### Viaje de Weyler

En el tren de esta tarde ha marchado para Barcelona el general Weyler con el fin de posesionarse del mando de aquella Capitanía General.

Han pasado a la estación para despedir al general más de 400 personas en su mayoría militares.

### El general Miláns del Bosch

Ayer salió de Barcelona, sin que se enterasen en la Ciudad, el ex Capitán general señor Miláns del Bosch, quien marchó reservadamente para evitar que se llevara a cabo la manifestación que en su honor proyectaban los elementos de Barcelona.

### Disgusto en Barcelona

Según noticias recibidas ha ocasionado en aquella capital notable disgusto el que el general Miláns del Bosch se haya ausentado tan repentinamente.

### Situación poco clara

A pesar de la resolución del incidente promovido por el asunto del Capitán general de Barcelona, la situación política continúa muy poco clara, esparciéndose nuevos conflictos.

### Nombramientos de Obispos

En breve publicárase en la «Gaceta» el nombramiento del arzobispo de Valladolid. Ha sido acordado el traslado del Obispo de Badajoz a Córdoba nombrándole Obispo de Badajoz al auxiliar de Valladolid.

### Consejo en Palacio

Se han reunido en Palacio los ministros celebrándose Consejo que ha sido de mayor duración que de ordinario.

### La firma del Rey

El Presidente del Consejo de Ministros, después de terminado el Consejo celebrado en Palacio, presentó a la firma de Su Majestad, la concesión de pensiones a las viudas del oficial y sargento de Artillería que fueron muertos en Zaragoza el día del intento de sublevación.

También sancionó el Monarca con su firma la ley rebajando a los soldados de cuota pa a casarse, y la concesión de nuevos créditos a varios ministerios por valor de dos millones y medio de pesetas.

### Consejo

Los ministros, a la salida de Palacio, reunieron en Consejo, enterándose de las noticias recibidas de Barcelona.

### Llegada de Weyler a Barcelona

Según referencias oficiales al llegar a Barcelona el general Weyler fué recibido por todos los jefes y oficiales de aquella guarnición, acudiendo también a la estación para recibir a don Valeriano, todas las autoridades, representaciones de todas las clases sociales y numeroso público.

Después de los saludos de tribuna, desde el apeadero dirigióse el general Weyler a la Capitanía General, posesionándose enseguida del mando.

### Una manifestación

El Subsecretario de la Gobernación señor Canals nos ha

manifestado que tenía noticias de que al mediodía de hoy se estaba celebrando en Barcelona una importante manifestación debidamente autorizada por el Gobernador civil.

### Descanso dominical de la prensa

Una nutrida comisión de representantes de la prensa ha visitado al ministro de la Gobernación señor Fernández Prada para tratar del descanso dominical.

El ministro expuso a los visitantes que está dispuesto a mantener el descanso de la Prensa y que a este objeto reunirá mañana tres directores y tres redactores de periódicos para tratar de este asunto y hacer aclaraciones.

### De lo que habló Cambó con el Rey

En la visita que hizo el señor Cambó al Rey, en el curso de la conversación no aludió para nada a nuestra política interior.

El jefe de los regionalistas habló al Monarca de cuestiones económicas, tales como el consorcio de Bancos y la depreciación de la moneda y de las impresiones recogidas en su último viaje al extranjero.

### Exportaciones de carbón inglés a España

Según comunica la embajada de Su Majestad en Londres, durante la segunda quincena de enero han sido exportadas de la Gran Bretaña a puertos españoles de la península 16,536 toneladas de carbón y 570 de coque y a las islas Canarias 1,618 toneladas de carbón.

### Agresión contra un patrono

Barcelona.—En la fundición del señor Santamaría se reanudó el trabajo.

Poco tiempo después acudió a dicha fundición un grupo de huelguistas pretendiendo paralizar el trabajo.

El patrono se opuso a ello, y entonces los huelguistas le agredieron haciendo contra él algunos disparos. Uno de los proyectiles le hirió en la pierna izquierda.

Los agresores se dieron a la fuga.

### El flete de trigo importado

La «Gaceta» ha publicado una Real orden disponiendo que para las importaciones de trigo que se realicen en buques que salgan de España en el presente mes y requisados para este servicio, continúe en vigor el flete de 150 pesetas por tonelada, que ha regido en meses anteriores.

### Batallón de radiotelegrafía

Por el ministerio de la Guerra se ha organizado un batallón de radiotelegrafía.

La oficialidad la compondrán: un teniente coronel, dos comandantes, seis capitanes, nueve tenientes, un médico y un veterinario segundo.

Los destinos se efectuarán el mes actual, debiendo incorporarse el batallón para la revista de comisario de marzo.

Por la Intendencia se librarán 50 000 pesetas para reformar el fondo del material de dicho batallón.

Los reclutas destinados a él se incorporarán directamente a la plana mayor.

### Fusilamiento de un soldado

Esta tarde se han tenido noticias en Madrid de haber ocurrido en Meilla un suceso de índole delicada que ha dado lugar al fusilamiento de un soldado.

Parece que cuando se dirigía uno de los soldados europeos que formaba parte de la escolta descaató al cabo que mandaba la fuerza.

El cabo le reprendió y entonces el soldado disparó el fusil, hiriendo al cabo en un pie.

El agresor fué detenido y se le formó juicio sumarisimo, siendo condenado a muerte.

Aprobada la sentencia por el capitán general, esta tarde, a las cuatro, ha sido ejecutado el soldado.

No se tienen noticias detalladas del hecho, ignorándose los nombres de los protagonistas y los cuerpos a que pertenecían.

## Del Extranjero

Madrid 13 a las 5.

### Disturbios en Londres

Noticias oficiales recibidas de Londres dicen que en aquella capital un importante grupo de «seinefers» asaltaron el auto que conducía al diputado Barton a la cárcel, después de declarar ante el Consejo de Guerra, libertando al preso e hiriendo a un soldado de la escolta.

### Ratificación del Tratado de Paz

Según las últimas noticias recibidas, créese que el Senado americano ratificará en su sesión del próximo lunes el Tratado de Paz.

### PRENSA ASOCIADA

## Noticias varias

### Los estragos de la enfermedad del sueño en el Congo

Bruselas.—La «Libre Belgique» dice que según las últimas noticias llegadas del Congo, la enfermedad del sueño continúa haciendo muchas víctimas.

El periódico dice que el azote ha abandonado las riberas del río Congo y sus afluentes para invadir los países de la Savana y añade que varios distritos cuatro veces más grandes que Bélgica, tales como Mabyone y Kwanjo, no pasan cada uno de ellos de cien mil habitantes.

### Una petición a Italia

Roma.—Según los periódicos, ha sido hecha cerca del Gobierno italiano una petición por

### mediación de una delegación

neutral, a fin de obtener autorización para los dos hijos del ex emperador de Austria de residir en Toscana durante un mes, al lado de sus parientes.

### Proposición de ley sobre el servicio militar

Lyon.—Ante la Comisión del ejército acaba de presentarse el texto de un proyecto de ley sobre el reclutamiento militar. El proyecto establece el servicio militar de un año comprendido y codificado en sus 102 artículos todo lo que atañe al reclutamiento. Según este proyecto, han de ingresar en el ejército todos los hombres aptos para el servicio militar, excepto el caso de reenganche en el ejército de pie de guerra durante los dos años de la primera reserva, los nueve de la segunda y los quince de la tercera. Créese que esta ley será votada dentro de muy breve plazo y entrará en vigor el 1 de enero de 1922.

## Estadísticas

### MATADERO

Reses cortadas, con su peso y procedencia, los días que a continuación se expresan:

Día 30 enero

- 1 buey, 364 kilos, Alcaidúr.
- 1 ternero, 269, Binafeli Vao.
- 1 idem, 232, Sant Juan (Villa Carles).
- 1 idem, 228 500, Juan Coca.
- 1 idem, 254 500, se Creu d'en Ramis.
- 7 carneros, 146, Sosa Costa.
- 9 cerdos, 604.

Día 31 idem

- 1 vaca, 233 kilos, en Masopá (Vayr).
- 1 idem, 191, huerto d'en Bou.
- 1 idem, 165, Juan Foncay.
- 1 ternero, 219, Binafeli Vao.
- 1 idem, 225 500, Baidunaira.
- 3 carneros, 68, se Torra Blanca.
- 4 idem, 69, B'n x'quet.
- 3 idem, 31, l'amuñ Juan de Bai lleuit.
- 1 idem, 20 500, Turm d'it Nou.
- 1 idem, 19, huerto del señor Ri r.
- 1 cabra, 20, se Cabré.
- 10 cerdos, 395.

Día 1.º febrero

- 1 carnero, 30 kilos, se Cusf.
- 2 idem, 50, Musupá Amagat.
- 12 cabras, 65, Antonio Pallicer.
- 1 cerdo, 46

Día 2 idem

- 1 ternero, 247 kilos, San Tretze Vao.
- 1 idem, 149, Tur x' d'en Tumeset.
- 1 idem, 140 500, Llumenasas Gran.
- 1 idem, 124, vergel de B'n beca.
- 1 idem, 109 500, San B arch.
- 4 carneros, 71, Cuisina de Lorenzo.
- 3 idem, 40, Alcaidúr de B'n.
- 9 cerdos, 263.

## Doctor Vázquez de Parga

Cirugía general

Vías urinarias. — 606 y 914

Electricidad Médica.

Análisis microscópicos.

Consulta diaria de 3 a 8 de la tarde.

(Los domingos gratis a los pobres).

GRACIA, 65

m. s.

Imp. de M. Siles. — Madrid

## Piensa el ladrón...

Tomando pie el otro diario local, de un artículo nuestro publicado el pasado lunes, sobre la favorable solución que es la cuestión de la libre exportación del calzado está en vías de conseguir, el único Diputado de la Nación, don Guillermo García Parreño, que desdadamente viene luchando en favor de tal medida de vital interés para un crecidísimo número de estos habitantes, trata de restar méritos a su labor y hasta filda de cómico nuestro artículo.

¡Cómico! trágico y muy trágico, es el problema que se ventilaba, que en un pequeño número alcanza a los fabricantes, en un número grandísimo alcanza a los obreros, a estos modestos obreros, a los cuales jamás hemos adulado y que a los hombres del otro diario han servido de escabel para su medro político y personal, sin que en estos momentos de honda preocupación en sus hogares, se les ocurra hacer intensa campaña demostrativa del interés que a todos debe inspirarnos asunto tan interesante para Menorca.

Felizmente el pueblo nos va conociendo a todos y éste sabe perfectamente, que ni un solo voto se le ha pedido invocando la gestión del Diputado y que en ningún momento se ha hecho asunto político de las gestiones por él realizadas, quitándoles todo carácter partidista, respondiendo al punto de vista menor que sea desde el momento en que surgió este conflicto, tanto aquel como nosotros adoptamos.

Espléndidos mezclados bien quistes con la vida fácil, afectan defender el interés de los humildes y alguno quizá disfrutando en cómodo vagón de ferrocarril, alojado en no menos cómodos hoteles y visitando sitios Reales y alrededores de la Corte, mientras afectaban trabajar por asunto de interés tan vital, al no poder ser testigos de la pesada labor que el Diputado se impuso y sigue realizando, creen más fácil negar la luz, que admitir el mérito indudable del representante de Menorca.

Por lo demás, entre los mismos amigos del colega, podríamos encontrar y seguramente encontrarán, quienes busquen la verdad, testigos irrefutables, no tan sólo de que nuestro Diputado no sigue las inspiraciones de los elementos del Fomento del Trabajo Nacional, sino que antes bien se ha visto obligado a encauzar por otros derroteros para evitar los perjuicios que voluntaria o involuntariamente causaba a nuestros fabricantes el proceder de la mentada entidad.

Las gestiones de nuestro Diputado continúan y la impresión optimista claramente la refleja el telegrama que el martes tuvimos el gusto de copiar de nuestro colega «El Iris» de Ciudadela.

Seguramente los resultados estarán acordados dentro de breves días con la noticia que anticipamos, guiados por nuestro deseo de hacer atmósfera favorable en asunto de tan vital interés y que sólo el silencio ha merecido en las columnas de «La Voz de Menorca».

## Para vender

Le está la casa plaza del Retiro número 7, propia para posada.  
Para informes, Isabel II número 32  
6-6

## MAHÓN

El Director de la Estación Sanitaria especial de este puerto, en atento B. L. M nos ruega hagamos saber a nuestros lectores y público en general, que las Autoridades sanitarias de Cuba imponen cuarentena en Lazareto a los pasajeros no vacunados contra la viruela, que allí llegan.

Agradecemos al señor don Pedro Ascorbe la atención con nosotros tenida y nos complacemos en atender a su ruego.

A las siete y media de anoche fondeó en este puerto el vapor correo «Mahón» procedente de Barcelona y Alcudia al mando de su capitán don Juan Femenias.

El citado buque emprenderá nuevamente viaje directo para Barcelona esta tarde a las siete.

Por los operarios municipales se procede al arreglo de los numerosos baches del piso carretero de la calle de San Manuel.

Como todos los años, se vió ayer por nuestras calles gran animación, siendo numerosos los pequeñuelos que por ellas pululaban, vistiendo hermosos y variados disfraces.

Hubo para todos los gustos y algunos verdaderamente caprichosos que llamaban la atención por la novedad.

Al anochecer aumentó la animación, espejalmente en las calles céntricas, que veíase concurrir multitud por el público.

Ha sido quitada la reja de hierro del final de la cuesta que desemboca en el Arzén de Levante, siendo de suponer que no tardará muchos días en colocarse otra nueva, ya que constituye un peligro para los transeúntes el hoyo de la alcantarilla que ha quedado al descubierto.

Sigue por las nubes el precio de las patatas, que antes se las llamadas, el alimento del pobre, y hoy pueden considerarse como un plato de lujo, debido al excesivo coste, a pesar de la abundante cosecha habida este año.

El vapor «Mahón» ha sido portador de una regular partida de dicho tubérculo para un comercio de ésta, por vía de ensayo, para ver si se consigue el abaratar dicho artículo de primera necesidad.

Nos dicen que ha sido prohibido el paso por la calle de los Frailes en el extremo que desemboca en la Plaza de San Francisco por haber sido denunciada a la Autoridad municipal una casa situada en aquel trozo que amenaza ruina.

En la plaza de San Roque han quedado plantados los nuevos árboles en sustitución de los viejos que hace tiempo fueron arrancados.

## Único Depósito de Calzado en Mahón, Plaza del Príncipe, 14

(FRENTE LA IGLESIA DEL CARMEN)

PRECIOS REDUCIDOS

Calzado para señora desde 5 ptas. el par.  
Calzado para caballero desde 10 ptas. el par.  
Calzado de Reclutamiento para el Ejército y Marina desde 12 ptas. el par.  
Gran surtido para niños y niñas también a precios económicos.